
平成27年度 第１回安曇野市健康づくり推進協議会 

１ 審議会名 安曇野市健康づくり推進協議会 

２ 日  時 平成27年(2015年)７月８日 午後１時30分から午後２時40分まで 

３ 会  場 穂高健康支援センター 問診計測室 

４ 出席者 武井委員、伊藤委員、石田委員、山本委員、上條委員、梨子田委員、

石川委員、青栁委員、平倉委員、熊井委員、矢澤委員、藤原委員、

小林委員、望月委員 

５ 市側出席者 宮下部長、宮下課長、高橋センター長、丸山課長補佐、中澤課長補

佐、飯田係長、久保田係長、松澤係長、布山係長、渡邊保健師、小

松管理栄養士、大池歯科衛生士 

６ 公開・非公開の別   公開 

７ 傍聴人 0人 記者 0人 

８ 会議概要作成年月日     平成27年７月10日 

協  議  事  項  等 

１ 会議の概要 

（１）開会 

（２）委員の委嘱 

（３）保健医療部長あいさつ 

（４）会長あいさつ 

（５）自己紹介 

（６）協議事項 

①平成26年度保健事業報告について 

  ②平成27年度保健事業計画について 

  ③安曇野市歯科口腔保健行動指針について 

  ④その他 

（７）閉会 

 

２ 審議概要 

① 平成26年度保健事業報告について 

（会 長） 平成26年度保健事業報告について、事務局から説明をお願いします。 

（事務局） 

○安曇野市の人口、死因に対する分析、国保医療費の状況等を説明。 

  ○母子保健事業における、妊婦に対する支援、乳幼児の発達支援、育児教相談、

訪問指導などを説明。 

  ○成人保健での各種健診の結果で安曇野市における傾向、その他各種施策の成

果と課題を説明。 

  ○予防接種は予防接種法に基づき実施し、平成26年度10月から水痘及び成人肺

炎球菌が追加されていること、精神保健の現状等を説明。 

 

（会 長） ご質問等ありましたらご発言ください。 

（会 長） 第６章で、健康づくり推進員会の地域活動は地域で企画しているの

ですか。 

（事務局） 各地域の地域会には担当保健師が配置されており、地域の推進員を



中心にテーマを決めて活動しています。 

 

② 平成27年度保健事業計画について 

（会 長） 平成27年度保健事業計画について、事務局から説明をお願いします。 

（事務局） 母子保健事業、成人保健事業、健康づくり事業、感染症予防、地域

医療の各分野で今年度の重点課題及び新規事業について説明。 

（会 長） ご質問等ありましたらご発言ください。 

（委 員） 平成 26年度の夜間急病センターの受診者数及び年齢別受診者数等に

ついて教えてください。 

（事務局） 追加資料により説明します。夜間診療センターの受診者の状況につ

いて、資料１から、総利用者数は男性 770 人、女性 694 人の計 1,464

人で年齢別利用者数はその下の表のとおりです。 

次いで、時間別利用者、主な疾患、住所別利用者、重症度、帰宅か

二次病院等への紹介、投薬の有無、そして曜日別利用者数について載

せてあります。 

裏面資料２では、上段のグラフは受診者数の年次推移、中段のグラ

フには月別の主な疾患のピークを載せてありますが、12月から２月が

インフルエンザのピークなので突出して多いことがわかります。他の

疾患も含めこの時期に一番受診者数が多いです。 

下段のグラフは帰宅又は転院の年次推移と住所別利用者の年次推移

が 100％の内訳で示してあります。 

（会 長） 新規事業で、若年健診を 12月に実施することの意味は何ですか。 

（事務局） 健診業務受託事業者の都合もありますが、特定健診が終わって未受

診者が判明した段階で行うということでこの時期に実施することにな

りました。 

（委 員） 若年者健診は、既に企業に勤めている人も対象としているのですか。 

（事務局） 具体的にはこれから確定していきますが、今は、20才から 39才の内、

どこでも健診を受ける機会がない方を広報等でお誘いしようと考えて

います。ただ、まだどれだけ対象者がいるか分からない状況です。 

（委 員） 対象者を絞り込むのが難しい健診だと思います。例えば、フリータ

ー等、どこの保険にも未加入な人たちをどうやって拾い上げていくの

か、非常に難しい。 

（事務局） そういう方々には、広報を見てもらえるか分からないという問題は

ありますが、秋前にはお知らせしようと考えています。 

 

③ 安曇野市歯科口腔保健行動指針について 

（会 長） 安曇野市歯科口腔保健行動指針について、事務局から説明をお願い

します。 

（事務局） 昨年９月に歯科口腔保健条例を制定したことに伴い、計画的に歯科

保健を推進していくため、この３月に策定されたことを説明。 

（委 員）策定に関わった市歯科医師会の立場から、策定経過、位置付け及び具

体的な対策について補足説明。 

（会 長） ご質問等ありましたらご発言ください。 

（委 員） 質問ではありませんが、32 ページ中段で「従業者の歯科検診～」と

あるのは「従業員」の誤りではないですか。 



（事務局） 誤りです。 

 

④ その他 

○「出前講座のご案内」について 

     （委 員） 今年度、市歯科医師会で、市民の健康増進に貢献するため歯科医師会

会員を講師として派遣する出前講座を開催することを説明。 

 

○「健康づくり講演会」について 

（事務局） 8月９日、堀金総合体育館において「子どもの生きる力を育むために」

をテーマに、全国で実践校が広がっている「お弁当の日」について講

演会を行うことを説明。 

 

○松本保健福祉事務所からお願い 

（委 員）安曇野市では、低出生体重児は年々減少しています。65 歳以下の若年

死亡については、県より低い数値です。また、糖尿病関連疾病受診率に

ついては減少傾向で対策の効果が表れているようです。今後、引き続い

て対策を充実していかれるようお願いします。 

それと、県では全庁を挙げて信州エースプロジェクトと題し、いろい

ろな取組みをしていますが、その中で、市のウォーキングコースがある

ようなので、県ホームページに公開してください。 

 

（会 長） 以上で全ての協議事項が終了しました。ご協力ありがとうございま

した。 
 

 


